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PROFESSORI DI DIRITTO AMMINISTRATIVO 

                                                          
Verbale riunione del 14 dicembre 2020 

 
 Il giorno 14 dicembre 2020, alle ore 18.30, si è riunito con modalità telematica il Consiglio Direttivo 

Aipda. 
Sono presenti in collegamento mediante la piattaforma Zoom i Prof.ri: Francesco Manganaro 

(Presidente), Marco Bombardelli, Lorenzo Casini, Alfredo Contieri, Marina D’Orsogna, Remo Morzenti 
Pellegrini, Giuseppe Piperata, Gabriella Racca.  

È assente giustificato il Prof. Fabio Francario. 
Assiste alla riunione, su invito del Presidente, il dott. Rocco Parisi, che svolge funzioni di segreteria per 

l’Associazione. 
Nel corso della riunione sono stati trattati i seguenti punti all’ordine del giorno: 

 

 
  
1. Comunicazioni del Presidente   

2. Avviamento dei gruppi di lavoro  

3. Riforma della classe di laurea LMG/01 e del dottorato  
4. Strumenti di comunicazione interna ed esterna 
5. Domande ammissione nuovi soci 
6. Varie ed eventuali 

 

  ***** 

Pt.1 o.d.g.:  

         Il Presidente apre i lavori della seduta del Consiglio direttivo, comunicando innanzitutto di avere 
effettuato il pagamento della fattura presentata dal Webmaster per il rinnovo della registrazione del dominio, 
l’invio massivo di newsletter e la creazione del sito You Tube. Il Presidente conferma che, come concordato 
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nella precedente riunione, sta verificando l’opportunità di un eventuale restyling del sito, qualora ciò sia 
necessario per adeguarlo alle nuove esigenze dell’Associazione.  
 

Pt. 2 o.d.g.: 

Il Presidente ricorda quindi la sua proposta, approvata in termini generali dal Consiglio direttivo nelle 
precedenti riunioni, di avviare nuove attività dell’Associazione, finalizzate a stimolare il coinvolgimento dei 
Soci nella vita dell’Associazione e ad aumentare l’impatto dell’AIPDA verso l’esterno, con particolare 
riferimento al contesto accademico e istituzionale. A questo fine, nell’ultima riunione del Consiglio direttivo, 
era emersa la proposta di costituire dei gruppi di lavoro, su diversi ambiti tematici, di cui si tratta ora di 
procedere gradualmente all’avvio dei lavori. Sulla base delle riflessioni nel frattempo svolte si apre un ampio 
dibattito tra i componenti del Consiglio direttivo, nel quale emergono come possibili modelli per la 
costituzione dei gruppi di lavoro, da un lato, quello che prevede l’adesione libera dei Soci al gruppo di lavoro, 
in base all’interesse per la tematica affrontata e, dall’altro, quello che prevede invece un’adesione ad invito, da 
parte dei componenti del direttivo che coordinano il gruppo; oppure, infine, una modalità mista. Dalla 
discussione emerge l’esigenza di definire meglio i rapporti che si dovranno stabilire tra il Consiglio direttivo e i 
gruppi di lavoro, nonché di chiarire quali saranno le attività e le modalità operative degli stessi e i risultati 
attesi. Il Consiglio si aggiorna sul punto alla prossima riunione, per valutare meglio le possibili opzioni. 

Segue quindi un breve dibattito relativo alle sei aree di interesse individuate nelle linee guida del 
Governo per la definizione del Piano nazionale di Ripresa e Resilienza (Recovery Fund), che potranno essere 
oggetto delle attività di uno dei gruppi di lavoro, con degli aggiornamenti da parte del prof. Casini, a seguito 
dei quali emerge l’esigenza di predisporre in tempi rapidi un documento preliminare da parte del Consiglio 
direttivo su questo ambito tematico. Successivamente, su questo ambito tematico, si potranno aprire tavoli di 
approfondimento a partire dall’organizzazione di un webinar tra fine gennaio ed inizio febbraio. 

Con riferimento al coordinamento tra i dottorandi in diritto amministrativo, la prof.ssa Racca comunica 
che si attiverà per richiedere ai responsabili dei vari corsi di dottorato l’aggiornamento degli elenchi dei 
dottorandi. 

Infine, quanto all’ambito di approfondimento sul processo amministrativo, ci si aggiorna alla prossima 
riunione.  

 
 
 Si passa al pt. 3 dell’o.d.g.: 
           

Il Presidente comunica che in data 4 dicembre 2020 ha partecipato ad una riunione della CASAG, volta 
a fare il punto sul dibattito in corso sulla Riforma della classe di laurea LMG/01, di recente riattivato a seguito 
del parere espresso dalla Conferenza dei Direttori dei Dipartimenti di Giurisprudenza, che ha dato luogo ad un 
ampio dibattito, ancora in corso, tra le Società scientifiche dell’ambito giuridico. Il Presidente comunica altresì 
di avere posto l’attenzione in particolare sui profili metodologici e procedurali della vicenda, raccogliendo sul 
punto il consenso della CASAG, che non ha preso posizione sul dibattito e ha rinviato ogni decisione ad una 
prossima riunione.  

 
 
Si passa al pt. 4 dell’o.d.g.: 
 

Il Presidente sottolinea l’esigenza di potenziare la comunicazione interna ed esterna dell’Associazione 
e a tal fine propone di estendere l’invio della newsletter AIPDA anche oltre l’ambito dei Soci, a tutti coloro che 
ne siano interessati. Il Consiglio concorda su questo punto e a tal fine viene previsto di segnalare sul sito questa 
possibilità, facendo carico agli interessati di indicare alla segreteria l’indirizzo email a cui intendono ricevere la 
newsletter. 
 

 
Si passa al pt. 5 dell’o.d.g.: 
 

Il Presidente comunica che è pervenuta la domanda di adesione all’AIPDA del prof. Alfredo Marra. Il 
Consiglio Direttivo, preso atto della sussistenza dei requisiti previsti dallo Statuto, delibera l’ammissione, che 
dovrà essere ratificata dall’Assemblea dei Soci. 
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Si passa al pt. 6 dell’o.d.g.: 
 
Il Presidente comunica al Consiglio di avere contattato l’Editore dell’Annuario AIPDA, che gli ha 

comunicato un perdurante ritardo, dovuto all’emergenza sanitaria in atto, nell’invio ai Soci della stampa 
dell’Annuario 2019. Verrà però resa immediatamente disponibile ai Soci la copia digitale del volume. Il 
Consiglio Direttivo prende atto e propone di chiedere all’Editore di rendere disponibili in open access sul sito 
Aipda anche le precedenti edizioni dell’Annuario.  

Il Presidente propone quindi di fissare la data della prossima riunione, che viene prevista per lunedì 11 
gennaio 2021 alle ore 18.00. 

Il Presidente ed il Consiglio direttivo formulano tra loro ed ai Soci i migliori auguri per il prossimo 
Natale e l’Anno nuovo, superando la difficile situazione attuale e sperando di rivedersi presto in presenza. 
              Non essendoci ulteriori punti da trattare, la riunione viene chiusa alle ore 20.15. 
 
14 dicembre 2020 
 
F.to Presidente 
Francesco Manganaro 

F.to Segretario  
  Marco Bombardelli 


